

Suscripción en Gerona.
por trimestre. 16 rs.
Postillon y Bo-
letin oficial. 20 id.

EL POSTILLON.

Fuera franco el port e
Por trimestre.
Postillon. 21 rs.
postillon y bo-
letin oficial. 30 id.

PERIÓDICO POLITICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miercoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la libreria de la Viuda Grases, plaza la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas y Orot, Dourem La Bisbal, Administracion de correos.—cada número suelto se vende á ss cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY Sta. Zoa mr. y el beato Miguel de los Santos confesor.

MAÑANA S. Rómulo ob. y mr.

CUARENTA HORAS. Hoy se hallan en la Iglesia de las Bernardas mañana se hallarán en la misma.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 y media por la mañana, y á las 6½ por la tarde.

AFECCIONES ASTRONOMICAS ELD DIA DE AYER.

Sale el sol á las 4 y 34 minutos de la mañana.
Se pone á las 7 y 26 minutos de la tarde.

TERMOMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones.		Al aire libre.	
Al amanecer. . . .	25 grados. . .	19 grados.	
Al medio dia. . . .	27 grados. . .	28 grados.	
Al anocheecer. . . .	22 grados. . .	19 grados.	

CORREOS que entran hoy. A la una y media de la mañana Madrid, Barcelona, y demas provincias de reino, Hostalrich y Mallorquinas. A las diez y media de la noche Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

SALIDAS.—A las 10½ de la noche Madrid, Barcelona y demas provincias del Reino. A la una y media de la mañana Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

Madrid 29 de junio.

En la España de hoy se leen las importantes noticias que reproducimos:

Segun nos escribe nuestro corresponsal de Paris, el señor duque de Sotomayor, embajador de España cerca de aquella república, ha tenido varias conferencias con el ministro de negocios extranjeros, á fin de entablar las negociaciones convenientes para formar, entre las naciones interesadas, un tratado que evite las piraterias que en adelante pudieran cometerse á la sombra de la legislacion anómala de los Estados Unidos sobre este punto.

El ministro francés, conociendo la oportunidad de las indicaciones de nuestro embajador y los frutos que puede producir tan útil tratado, ha acogido completamente el pensamiento, conviniéndose desde luego en

que se invite á la Inglaterra, á fin de que de comun acuerdo se proceda en todo lo que se refiera á tan importante asunto.

La noticia que nos comunicó nuestro corresponsal de Nápoles en la carta que publicamos en el número de la España de anteayer, relativa al proyectado enlace del conde de Montemolin con doña Maria Carolina Fernanda, princesa de las Dos Sicilias, se halla plenamente confirmada, asi como lo están del mismo modo los demas pormenores que añadía nuestro corresponsal.

Parece, segun se nos ha asegurado, que el gobierno de S. M. ha aprobado en todas sus partes los primeros pasos dados con este motivo por el señor duque de Rivas, y que le ha dirigido instrucciones conformes con lo que exigen nuestra dignidad, los intereses de la nacion y los derechos de la corona de España.

Tambien se nos ha asegurado que por el ministerio de Marina se han expedido las órdenes convenientes para que desde Alicante pase á Nápoles el barco de vapor *Castilla*, y permanezca allí á disposicion del embajador, por si llega el caso de verse precisado á pedir sus pasaportes y retirarse.

Procuraremos tener al corriente á nuestros lectores de la marcha que lleva este asunto.

Parece están dadas las órdenes para que vayan á Cuba dos mil hombres, mil y pico voluntarios con la rebaja de dos años de servicio: el resto de Ceuta y los alistados en las banderas para América.

Dice *La Epoca*.

Ayer, conforme estaba anunciado, se reunió la junta central de elecciones del partido progresista en casa del Sr. Gomez Becerra, senador del reino, con objeto de tratar de las elecciones próximas. La reunion era poco numerosa, porque muchos de los individuos que forman este centro directivo se hallan ausentes de Madrid. No obstante, estaban representadas en ella la prensa progresista y las minorias en el senado y el congreso.

Segun dice *La Nacion*, todas las personas notables que la componen estuvieron completamente de acuerdo en que el partido progresista, á pesar de los graves obstáculos con que tiene que luchar, obstáculos creados por sus adversarios politicos para dificultar el triunfo de sus correligionarios en muchos distritos, debia tomar parte cuando, disuelto el actual parlamento, el gobierno convoque unas elecciones generales.

La Patria añade á esto que la reunion decidió tambien que el partido progresista apoyase en todos los

distritos donde no se presente candidato de sus opiniones á los candidatos de la oposicion constitucional, cualquiera que sea su matiz politico. Este es el primer paso para la coalicion.

La Patria asegura, ignoramos con qué fundamento que el rey ha manifestado al ministerio sus deseos de que en la presentacion de su augusto hijo esten representadas las cortes. Nuestros lectores saben que los presidentes, vice-presidentes y secretarios de los cuerpos colegisladores estan llamados ya para asistir al alumbramiento de la reina.

La opinion ha recibido favorablemente las últimas disposiciones adoptadas por el señor ministro de hacienda, organizando las vastas dependencias de su ramo. Estas disposiciones tienden á una centralizacion altamente necesaria en el ministerio de hacienda. La nueva planta dada á estas dependencias parece coincide con el proyecto de reunir las todas en el magnifico local de la aduana, donde tambien hallará cabida la inspeccion general de carabineros.

La Nacion, que hace en parte justicia á las últimas medidas financieras, se lamenta de que no se vaya mas allá en esta seada, reuniendo la accion recaudadora y distributiva en una sola mano, y aplicando así en toda su pureza el principio de la centralizacion.

Los tenedores de fondos españoles en Holanda y Bélgica han dirigido una esposicion al gobierno, en la cual, aunque hacen justicia á las prendas del duque de Valencia, y á sus deseos en favor de los acreedores del estado, combaten vivamente el proyecto para el arreglo de la deuda.

Tambien leemos en los periódicos ingleses que una diputacion de los tenedores de bonos españoles en Inglaterra se habia presentado á lord Palmerston solicitando su apoyo para el mejor éxito de las reclamaciones que pensaban dirigir al gobierno español, con motivo del proyecto para el arreglo de la deuda. Lord Palmerston les prometió hacer cuanto estuviera de su parte.

El Sr. Campos, gobernador civil de la provincia de Malaga, ha recibido ya la orden de su traslacion al gobierno de Cádiz, para donde se disponia á salir. El Sr. Enciso, que lo reemplaza en Malaga, era esperado de un dia á otro. Mañana sale de Madrid.

Ya hemos dicho que el Sr. D. Nentura Diaz está nombrado gobernador de Barcelona, quedando cesante el Sr. Roda. Aun no sabemos quién le reemplaza en Badajoz. Háblase para esta provincia del Sr. Argüelles, gobernador hoy de Castellon.

Tambien están nombrados los nuevos gobernadores de Valladolid y Orense, por salida del Sr. Guerra á la Coruña, para cuyo destino ha debido ya partir, y muerte de D. Nicolás de Castro. A Valladolid va D. Alejandro Castro, y á Orense, segun se dice, un exdiputado gallego. Dicese tambien que el Sr. Leon Medina, gobernador que es de Lérida, vendrá á ocupar una subdireccion en el ministerio de hacienda.

Para Castellon, Lérida y demas gobiernos vacantes continúa asegurándose serán nombrados, sino lo están, los Sres. Vargas, Sotomayor y otros jefes politicos cesantes en el último arreglo.

Ayer fueron recogidos, de orden de la autoridad, *La Nacion, La Esperanza y El Observador.*

Hace tres ó cuatro dias que el secretario de la legacion portuguesa, señor Meneses, salió de esta corte en posta con pliegos para su gobierno. Al llegar á las cercanias de Badajoz se detuvo para tomar algun alimento, volviendo luego al carruaje, en el que quedó, parece, comiendo una naranja al emprender de nuevo el viaje. Así que llegaron á la primera posta, abrió el postillon la portezuela del coche para preguntarle si algo se le ofrecia, y le encontró cadáver. Parece que esta desgracia fue producida por un ataque de apoplejia fulminante.

Leemos en *El Comercio* de Cádiz las siguientes noticias relativas al fomento de nuestra marina, que confirman muchas de las que estos dias hemos publicado:

«No sabemos si el gobierno habrá conseguido una nueva anticipacion de fondos con destino al fomento de la marina; pero algo debe de haber en esto, á juzgar por las noticias de los arsenales que hemos publicado últimamente, y por la que vamos á dar á nuestros lectores, bajo la fe de informes que nos merecen entero crédito.

«Parece que se han espedido órdenes para construir en Inglaterra dos vapores mas de á quinientos caballos, iguales á los que se tienen entre manos en los astilleros de aquel pais, y cuyas obras dirige ó inspecciona el brigadier de la armada D. Pablo Llanes.

«Los buques que hoy se construyen, ó deben construirse muy en breve, segun las disposiciones adoptadas, son: un navio de ochenta y seis, otro de ochenta, una fragata de cincuenta, una corbeta de treinta, cuatro urcas, cinco bergantines, tres goletas, cuatro vapores de quinientos caballos, cuatro de trescientos cincuenta, y uno de doscientos. Para buscar ejemplos de una actividad semejante es necesario remontarse á los mejores tiempos de la marina española.

«En el arsenal de la Carraca se ha dado ya principio á la construccion del bergantin de guerra *Galiano*. Las obras de la urca *Santa Maria* caminan con tanta celeridad, como que ya ha concluido de enramarse.

«Ademas parece que vienen navegando de Asturias para este departamento las maderas de roble destinadas á los dos vapores de trescientos cincuenta caballos que han de construirse en el mismo arsenal.

«El dia 20 de julio próximo deben tener lugar en el colegio naval militar, ante la junta facultativa del mismo y las personas que el gobierno determine, los actos de oposicion para las plazas de director y aspirantes al profesorado de la escuela de maquinistas de la armada que ha de establecerse el 1.º de agosto en el arsenal del Ferrol.»

IDEM 30.

La *Gaceta* de hoy publica un real decreto por el cual se concede al ministro de Marina un nuevo crédito de veinte millones de reales por suplemento al capitulo octavo, seccion sesta del presupuesto de gastos de este año, con destino á la construccion de dos buques de vapor con máquinas de fuerza de quinientos caballos, y al acopio de madera para ocho buques de guerra de navio á goleta.

Para atender á este gasto y á los que cause el armamento y habilitacion de los buques de vapor, el

ministro de Hacienda negociará á cargo del Tesoro público la anticipacion de fondos necesaria reintegrable en el año próximo de mil ochocientos cincuenta y uno, en cuyo presupuesto de gastos será comprendida para el efecto.

El gobierno presentará á las córtes en la próxima legislatura el oportuno proyecto de ley, conforme al artículo veinte y siete de la de 20 de febrero último.

Publica además la *Gaceta* varias disposiciones para el adeudo en las aduanas é introduccion de algunos géneros.

—La *Epoca* que en materia de noticias ministeriales es la segunda edicion del *Popular* dice que probablemente no se casará el conde de Montemolin mientras no cambie su situacion política. (España.)

Boletín Estrangero.

Las siguientes noticias se han recibido por el vapor *Atlántico*, que como ayer dijimos salió el 15 de Nueva-York. Hasta el 8 alcanzaba lo que en esta ciudad se sabia de la Habana, por conducto del vapor americano *Isabel*. Habia alli 61 prisioneros en el castillo del Morro, y añadiase que en toda la isla subian á 123. Su mayor parte eran juzgados por el tribunal de Marina español, hallándose presentes los cónsules ingleses y norte-americanos, y era la opinion general que los capitanes del *Georgiana* y del *San Loud* serian castigados y los demás individuos absueltos y enviados á los Estados- Unidos. Pero como dichos dos buques aun no habian desembarcado en Cuba, era dudoso si podian sufrir la visita.

El comandante del *Saranack* que salió de la Habana el 6 tuvo antes de marchar una entrevista satisfactoria con las autoridades españolas, reinando la mejor inteligencia entre el Sr. conde de Alcoy y Mr. Campbell, cónsul de la Union.

De Key-West dicen que el general Gonzalez y los coroneles O'Hara y Pickett, que formaron parte de la expedicion, comparecieron ante el tribunal federal de dicho punto y fueron sentenciados á ser enviados á Nueva-Orleans, para ser juzgados.—Las gentes de la expedicion se habian dispersado, dirigiéndose la mayor parte á Tampa-Bay.

Con la fianza de 3000 duros Lopez fué puesto en libertad en Nueva-Orleans, obligándose á comparecer siempre que fuese llamado.

Gerona 4 de Julio.

Se acerca por momentos, ó quizás se haya verificado ya á estas horas el fausto y ansiado suceso del alumbramiento de S. M., ó que el Cielo haya concedido un heredero directo al trono de Castilla, que colme los votos de los españoles, y desvanezca y hunda las mas remotas y locas esperanzas de los que todavía sueñan en trastornos.

Si así lo otorga el Todo-poderoso, y llena de gozo y alegría los corazones leales, que anhelan por la paz y el reposo, por la prosperidad y dicha de la patria, que estriban primera y principalmente en el trono, seguirán espontánea y generalmente los festejos y demostraciones de júbilo y lealtad.

Gerona siempre espléndida en las fiestas y obsequios con motivo de faustos acontecimientos, como fiel y amante de sus Reyes, y heroica é inmortal en los hechos de guerra y en la defensa de la libertad é inde-

pendencia de la monarquía, de la religion y de las leyes, no se quejará en zaga en esta ocasion solemne.

El Ayuntamiento tiene hechos los preparativos de las fiestas: y tan luego como la rapidez del telégrafo militar nos trasmita la venturosa nueva, el repique general de campanas, un solemne *Te-Deum* en accion de gracias al altísimo, con asistencia de las Autoridades, empleados y convidados de todas clases, la salida de los seis gigantes de gran gala, iluminaciones, bailes, banquetes, selectas funciones en el teatro, músicas, formaciones y maniobras militares y otras demostraciones de expansion y contento tendrán lugar aqui, y vendrán á solemnizar y dar testimonio en todas partes del cordial y sincero espíritu monárquico que anima á los españoles.

Sabemos, que las villas y pueblos importantes de la provincia se aprestan asimismo para celebrar á su manera, y del modo mas fastuoso posible, la dichosa ocurrencia. ¡Dios la permita y conceda, como desean los leales!

Ayer mañana llegó el Sr. Gobernador civil, de su escursion y visita á los pueblos de los partidos de Santa Coloma de Farnés y de la Bisbal. En todas partes ha sido objeto de las mas vivas simpatias y cordiales obsequios. Santa Coloma de Farnés, Blanes, Llorét, Tosa, San Feliu de Guixols, Palamós, Calonge, Palafrugell y cuantos pueblos ha recorrido, se han esmerado en festejar á S. S., y en darle muestras inequívocas del respeto y cariño, que le profesan y que han sabido captarse la atencion, franqueza y rectitud de su caracter, y la energia, paternal solicitud y espedicion de su benéfica administracion y gobierno.

Bailes, músicas, banquetes, espléndido hospedage y las diferentes atenciones de las personas notables de todas clases y matices, han sido una ovacion, que ha acompañado constantemente al Sr. Gobernador en su paseo. Obsequios, que ciertamente deben lisonjearle, y que son justo galardón de su incansable actividad y celo, con que impulsa las obras y proyectos de bienestar, y atiende con prontitud y justicia las quejas y reclamaciones, que se le presentan.

Muy luego vá á empezar la afanosa trilla de la cosecha, secada por los ardorosos rayos del sol de julio. Por la que han comenzado los menesterosos, resultan colmadas las esperanzas del labrador en esta comarca.

Con motivo de la construccion del hermoso y grandioso puente de S. Francisco, á que empieza á darse mano, la plaza del Areny ha adquirido el aspecto de un arsenal en gran movimiento. Se fabrican casitas, ó barracas, se acopian materiales, se abren los cimientos, y no dudamos, que si es feliz el parto de S. M., se ponga con solemnidad la primera piedra, ó inaugure esta obra monumental, que honrará y transmitirá á la posteridad, la memoria del glorioso reynado de Isabel segunda, en que se hizo, de su sabio y paternal gobierno y de cuantos hayan cooperado á su proyecto y cumplida ejecucion.

El establecimiento de Vista-Alegre continua siendo frecuentado. Sus frescos y amenos jardines, las bebidas y refrescos y los sabrosos y bien sazonados manjares de su cocina merecen los elogios de los concurrentes y son el solaz y esparcimiento de las gentes en las tardes y velados de la estacion, mayormente ahora, que se ha alumbrado con lindos faroles el paseo

del Cármen, y se deja abierta la puerta hasta las once de la noche.

REMITIDO.

En la noche del martes próximo pasado tuvo lugar en el Casino de esta capital, otro de los conciertos, última diversion, según dicen, por este verano, suspendiendo hasta pasado el rigor de la estación las brillantes funciones de esta Sociedad, que tanto se acreditan y distinguen por el buen tono, gusto y elegancia que reina en ellas.

La que tuvo lugar la espresada noche fué concurrida y animada; si bien apesar del mucho calor que empieza á sentirse, y de que se han ausentado ya muchas familias de esta capital para disfrutar las delicias que el campo ofrece en esta estación; apesar de todo esto, una numerosa y escogida concurrencia adornaba los preciosos salones de aquella Sociedad en donde, como es de costumbre, tuvimos el placer de admirar el buen gusto y elegancia de los trajes en las Señoras, y el laudable rigorismo de etiqueta que observan los caballeros que componen aquella bien dirigida Sociedad.

Variadas y escogidas fueron las piezas que se cantaron en el concierto en el que lucieron sus dotes musicales cuantas Señoras y Caballeros tomaron parte en él.

Principióse con un dúo de la *Lucia di Lammermoor* que cantaron con maestría y precision la Señorita Porta y el Sr. de Carles; luciendo la primera su hermosa voz que ya otras veces hemos tenido ocasion de admirar y aplaudir en los círculos de esta capital; y el segundo, á quien tuvimos el gusto de oír por la vez primera, no dejó tampoco que desear, con su bella voz de barítono á la que reúne muy buen estilo de canto y mucha precision. Siguióse á este dúo un ária que cantó la Señorita Nieto con ajuste y colorido, siendo más de admirar en una niña de tan tiernos años, cuya voz infantil hace esperar que cultivada y con su buena disposicion reunirá con el tiempo las mejores cualidades. Cantose en seguida un ária coreada de Nabucodonosor por el Sr. Moner, con las Sras. y caballeros que componen la academia de musica del Casino; aqui acreditó el Sr. Moner los no escasos conocimientos que tiene de la música, puesto que habiendose sabido pocos momentos antes que el Sr. Pujol por algun incidente no podia cantar el ária indicada, á invitacion de sus amigos se prestó el Sr. Moner á verificarlo aun sin ensayo alguno, confiado en la indulgencia de los concurrentes, habiendo salido aquel muy airoso, y estos muy complacidos del buen ecsito con que habia desempeñado el Sr. Moner su parte, la que fue perfectamente secundada por el cuerpo de coros cantando con todo el ajuste y aplomo que se podia desear. Oimos por primera vez tambien en esta Sociedad al Sr. Egea quien con el Sr. de Carles cantaron un dúo del Marino Faliero; el primero de cuya excelente voz se tenían ya los mejores antecedentes dejó cumplidas las esperanzas de la concurrencia cantando su parte con toda la inteligencia que cumplen á la fama que tan justamente tiene adquirida y fue completamente secundado por el Sr. de Carles quien lució mas si cabe que la vez primera. Subió á todo punto el entusiasmo de la reunion al oír el dúo del sitio de Calais, en que lucieron su talento las señoras de Navazo y de Espina cantando con toda la brabura, arte y maestría que en tan alto grado poseen dichas señoras, haciendo brillar admirablemente sus preciosas voces la primera de contralto y la segunda de tiple, como lo hubieran hecho las mas aventajadas artistas de

cuyo nombre son tan dignas. Concluyose la parte de canto con algunas estrofas de una cancion andaluza que cantó el Sr. Egea con todo el garbo y zalero que caracterizan al majo andaluz, lo que acabó de dejar la concurrencia sumamente complacida y satisfecha.

Dióse fin á la diversion con un rato de improvisado baile, el cual amenizando la funcion dejó á los aficionados y menos filarmónicos que tributaran tambien á Terpsicore el debido homenaje.

Digna pues y muy digna de todo elogio es la Sociedad del Casino Gerundense que forma la delicia de sus asociados, y que progresando como progresa todos los dias, con el tono y buen gusto con que se halla montada bien podemos colocarla al nivel de la primera clase de estas Sociedades, augurándole el mas lisonjero y glorioso porvenir.—R.

RECTIFICACION.

En el número del miércoles, página 4.^a columna 2.^a línea 39 donde dice 25, 172, lease 25, 572.

AVISOS.

D. Felipe Perez Estanquero que habitaba en la calle de Calderers, frente la Virgen de Monserrat, ha pasado á ocupar el que antes se hallaba en la plaza de las Coles debajo los porches, habiendolo situado en dicha plaza, en la misma casa de el vedriero, que habita junto á la puerta del Arení.

Se encontrará en el mismo un surtido completo de pólvora, tabacos de todas clases, papel sellado y sal.

PRONTUARIO.

de las disposiciones relativas al uso del papel sellado por los funcionarios de la administracion de justicia; por D. F. de L. y O., Abogado del Colegio de Valencia.

Este opúsculo, que forma parte de las Instituciones de derecho civil para los escribanos por el Dr. Luengo, anunciada en el número de 31 de mayo último de este periódico, comprende una tabla por orden alfabético, de la clase de papel que debe usarse en los actos en que intervienen dichos funcionarios, y trata del papel de oficio, pobres, de giro, y de multas; reintegro del papel sellado, penas contra los infractores, y modo de proceder á la imposicion de las mismas.

Consta de un cuaderno de 68 páginas en 4.^o español, á 5 rs vn. en la libreria de D. Vicente Oliva: en la misma se hallarán las Instituciones del Dr. Luengo, que comprenden tambien el Prontuario, á 66 rs. vn.

La persona que haya perdido un reloj sabonete de plata que se encontró en la noche del 2 en la calle de Abeuradors podrá conferirse en la Imprenta de este periódico donde le darán razon del sugeto que lo ha encontrado.

Se halla de paso en esta capital donde permanecerá unos 6 ó 7 dias José Prats Peluquero establecido en Barcelona, las personas que durante su permanencia gusten surtirse de artículos de peluquería y perfumería podrán dirigirse á la Fonda de los Italianos cuarto principal, donde encontrarán un surtido completo de pelucas, toupes y demas perteneciente á este arte, asi como todo lo relativo á perfumería y toda clase de esencias. Recibe de 8 á 1 por la mañana y de 3 á 6 por la tarde.

Félix Pagès